

木区公民館だより

鳥取市立宝木地区公民館

館長 吉田和行

宝木地区の皆様、新年明けましておめでとうございます。

新年を迎え地区の皆様のご健康とご多幸を宝木地区公民館職員一同心よりお祈り申し上げます。

然し現実には年明け早々、毎日の全国コロナ感染者数の最高記録が連日更新され、八千人にも届く勢いもあり、世界では1月中旬に確認累計感染者が一億人になるだろうと予測される猛威となっております。

こんな状況下、昨年は多くの皆様が集まる、宝木校区運動会、宝木地区文化祭など、公民館関連主要事業で、また関連団体主要事業でも多くが中止せざるを得なくなりまし

た。

更には、四月以降、各団体の予算、決算、事業実績、計画などが審議される年度始めの総会も開けず、各委員の皆様には、ご不便お掛けしました。これらは書面議決にての対応でご審議、ご承認頂きましたこと感謝申し上げます。

新年も昨年同様の感染対応を余儀なくされそうな勢いです。知恵を出し合い工夫しながら進まねばなりません。引き続き、ご理解ご協力宜しくお願い致します。

迎えました新年は、一年延期された世界スポーツの祭典オリンピックが半世紀超ぶりに日本で開催されます。

無事開催できれば国民の意識にコロナ禍克服への大きな希望が生まれることと思いますが、実際にはどう推移する

か憶測の域をこえられません。ではコロナ禍よりの脱却は何で計られるのか。ある文献では、人口の約80%以上が罹患(ワクチン投与による免疫獲得含む)で抗体ができることとありました。

但し重要なことは人類が克服した感染症は、結核、コシラ、日本脳炎など多くあるも、最終的には人の心に潜む、感染に対する恐怖心を取り除かれて、始めて普通の生活に戻ると言えるらしい。

最もなることで、かなりの長期的対応が求められるようです。

本稿寄稿時には首都圏域限定で二度目の緊急事態宣言が発令され、さらに関西、中部圏域などが追従と報道されています。

今後コロナ禍はどう推移するのか。予測困難な未来を、英国の医療調査機関エアフィニティ社が予想しました。

世界主要国が新型コロナ禍発生以前の生活に、いつ頃戻

れるかの調査結果が昨年末に発表されました。

ワクチンによる免疫獲得者が十分に増える時期を予測し、その開発、供給、投与能力が推定の基のようです。

ワクチン投与が各国で計画通り進められ、免疫獲得者増による感染抑制時期の推測です。これによれば、本年4月には米国、6月カナダ、7月英国、9月EUとなっている。しかし、日本はG7国で一番遅く来年の4月(医療従事者、高感染リスク者投与完了予測は今年十月頃)、インド、ロシアは来年十月以降とのこと。

やはり人、物、金を大量投入するワクチン開発大国が優位ですが、変異種の出現によりワクチン効果に疑問符が付き始めています。

人類は次々延々と現れる感染症を克服し生きて来ましたが、必ず実現されるであろう、

一日でも早い身近でのワクチン投与を願いつつ、私たちは、日々出来ることを誠実に実行

しその日を待ちましよう。
経済と安寧の闘ぎあいの
日々が続きます。

世界で一番貧しい大統領として知られる、あの南米ウルグアイのムヒカ元大統領は、発展するためでなく、人は、幸せになるために生きているのだ・・・と。

9月12日

ポーセラーツ教室への参加

下浜 さと子

「ポーセラーツ作りがあるけど参加しないか」と誘いがあり、興味はあるもののセンスが問われるなど心配も。



でも、やってみると楽しい世界がありました。私の作品は、1枚のお皿の中に子どもたちが楽しく遊んでいる物語をひねりました。1時間以上かけて完成しました。「うーん！」私としては上出来かな。切って貼る、ましてや想像力を働かせる作業は新鮮でした。クリスマススケーキが、最初のお客様でした。



11月18日

琴浦町を訪ねて

池澤 眞一

昨年十一月十八日、文化教室へはじめて参加しました。日帰りの見学旅行でしたが、コロナ禍の真っ最中で、出不精の日が続きましたので、息抜きには最適であると同時に、以前は県外にはしょっちゅう出かけていたのですが、案外県内の見学をおろそかにしていたことを痛感しました。充分に目的を果たせたと思います。



見学場所は盛り沢山でしたが、特に印象に残ったのは、光集落の鍔絵見学。鍔絵を見るのは始めてで、庶民の伝統文化のすばらしさを感じました。歩いて見てまわりながら、鍔絵の出来上がった伝統的なたたずまいも感じられて狭い範囲でしたが、楽しく過ごすことができました。



次いで赤崎の神崎神社。神主の懇切丁寧な説明を聞きながら、つい話上手にのせられて、たっぷり時間をかけられてしまいました。国道を車で

走っているとき、いつも看板は目にしていたのですが、具体的には何も知りませんでしたので、その古びた建築の精細で多様な彫刻の美しさ、その多さ、そして、自分勝手に想像して動物の像を感得できる面白さに感動しました。

他の場所、斎尾廃寺跡、河本家住宅、鳴り石の浜、赤崎港周辺も参考になりました。昼食も豪華で、道の駅への寄り道も好感がもてました。

10月4日

プリザーブドフラワー
アレンジメントに参加して
谷口エミ子

プリザーブドフラワーは、母の日にももらった事があったので、これは枯らす心配もなく私にはぴったりの花の楽しみ方だ。

それが、自分で作れるなんてラッキー。

今回は、お正月用。華やか

な飾りで新年が迎えられるなんて。



しかし、やってみると莖にテープを均等に巻くこと。高低差を見ながら、挿していくこと。なかなか苦戦しました。1時間以上かかり完成しました。

2021年、無事新年を迎える事ができました。



じげ自慢

上光集落の護り神

加美美都神社

宮司 戸板重則

んだわけのみこと）、西分の「牛頭天王（ごすてんのう）」より「素戔鳴尊（すさのおのみこと）」、「戸嶋大明神」より「手力男尊（たじからののおみこと）」の三柱の祭神が合祀されました。

名称は「かみみつ」の地名を祝詞（のりと）で使う「万葉仮名」で表記して、現在の「加美美都神社」となりました。

令和二年は新嘗祭に併せて、新型コロナウイルス感染症の一日も早い終息を願い、ご祈禱奉仕いたしました。世界の人々が「加美美都神社」四柱の祭神に依る御神徳で救われますことを願っております。

しかし、やってみると莖にテープを均等に巻くこと。高低差を見ながら、挿していくこと。なかなか苦戦しました。1時間以上かかり完成しました。

2021年、無事新年を迎える事ができました。

2021年、無事新年を迎える事ができました。

明治初年に、
国の政
策で、
旧村名
の「馬場神社」と改称され、
同じく明治四十年に塚手の
「八幡宮」より「菅田別尊（ほ



わくわく 子ども事業

公民館では、子どもたちに様々な体験活動の場を作り、年間を通じて開催しています。

◇はてなクラブ 毎月第3土曜日
(工作・クッキング・レクリエーション)

◇その他季節の行事 随時



しめ飾り作りに参加して

高橋 輝(6年)

ぼくは、はてなクラブに参加して、しめ飾り作りをしました。いつもは門松作りだったけれど、しめ飾り作りは初めてだったので、「どうやって作るんだろう」と思いながら参加しました。

まず、公民館長さんの話を聞きました。今回、しめ縄に使う縄はもち米のワラを使った縄だと聞き、正直おどろきました。

次に、しめ飾り作りに移りました。すでに縄の部分は作っていました。

大変だった所は、2つありました。1つ目は、みかんを作ることでした。オレンジ色の画用紙が丸めた新聞紙にうまくつかず、大変でした。2つ目は、紙垂(しで)を作ることでした。

もし、これに加え縄の部分も作っていたらとても時間がかかったらと思うました。でも、縄の部分を作ってみたいという気もしました。

はてなクラブのイベントをしてくださり、本当にありがとうございました。



でグルーガン

しめ飾り作り

ガラス用絵の具で、お気に入りのキャラクターを描きま

アートフレーム作り

ストリングアート作

釘を打って、糸を巻いて、完成

パフェ作り

美味しそう!!

コマ作り

おし地を 上委いたみよ 出
りて区 今げ員た。のり今来下
まいの 後まのだこ実、年上期
すき皆、もす皆いの施、ら
た様、様た度、とれ、ま
いにお 事業の 感謝・稿り事染たよ
思知っら 様の様子 申し編しま業症
てせ 子 し集てしのに

編集後記



パンケーキ作り

ふわっ
ふわっ

色付けをしたコマで、
大変盛り上がりまし